

## **Mot d'accueil - Clôture de la Visite Canonique Générale - 4 juillet 2025**

Cher Frère Pascal, Supérieur Général,  
Frères Joaquim et Étienne, Conseillers Généraux et visiteurs,  
A vous, Frères et Sœurs en Christ,  
Chers amis collaborateurs, chers partenaires,  
Mesdames et Messieurs,

*Bonjour et Bienvenue à chacune et à chacun de vous.*

C'est avec joie qu'avec le Président, nous vous accueillons aujourd'hui, que vous soyez présents ici à Paris ou connectés à distance, pour marquer la clôture de la **Visite Canonique Générale de notre Province Saint Jean-Baptiste**.

Je tiens à saluer tous nos frères et collaborateurs connectés ou venus de l'**Île Maurice, de Madagascar, de La Réunion et de Nairobi**. Votre présence, même à distance, renforce les liens qui nous unissent.

Durant plus d'un mois, nous avons vécu une période spirituelle et fraternelle exceptionnellement riche :

- Des rencontres profondes tant entre frères, qu'avec des collaborateurs, des religieuses, des résidents, des bénévoles.
- Des échanges stimulants,
- des moments dédiés à la réflexion collective,
- des ateliers visités,
- des temps de prière et de recueillement sans oublier le départ de Fr Michel vers la Maison du Père,

Rien de tout cela n'aurait été possible sans l'engagement, la disponibilité et l'investissement de chacun d'entre vous. Du fond du cœur, je tiens à vous en remercier.

**A toi, Frère Pascal**, ta présence parmi nous est un beau témoignage de soutien, de fraternité et de confiance. Merci d'avoir également délégué **Frère Joaquim** et **Frère Étienne**, à mener cette visite avec une bienveillance exemplaire et une exigence constructive.

**A vous deux, Frère Joaquim, Frère Étienne**, merci pour votre écoute attentive, votre simplicité et vos encouragements constants. Vous n'avez pas seulement observé ; vous avez partagé avec nous, nous avez inspirés et nous avez aidés à progresser. Merci pour les points forts et les axes d'amélioration mentionnés dans vos rapports concernant notre consécration religieuse et la perspective du prochain chapitre provincial. Soyez-en sûrs que nous allons y atteler dès mardi prochain lors de notre prochain définitoire.

J'adresse également mes remerciements à nos rapporteurs : **Frère Émilien, Frère Mathieu, Frère Alain-Samuel et Madame Katia Morello**. Grâce à votre travail

remarquable, tout ce que nous avons vécu a été fidèlement consigné et transmis. Reste à présent de mettre en musique les consignes reçues.

Un grand merci également à **Monsieur Philippe Girard**, Président de la Fondation, et à **Monsieur Pascal Duperray**, Directeur Général, pour votre présence, votre disponibilité et votre engagement sans faille tout au long de cette visite.

Enfin, mes remerciements les plus sincères vont à toutes les communautés des frères mais également aux sœurs qui ont accueilli nos visiteurs, aux directions des centres, aux équipes dévouées tant du siège, de la curie que des établissements, aux bénévoles, aux évêques, aux membres des instances locales et à tous ceux qui, jour après jour, incarnent et font vivre notre hospitalité. Votre accueil chaleureux et votre dévouement ont donné à cette visite une magnifique dimension humaine, spirituelle et fraternelle.

Ce moment n'est pas une fin en soi, mais bien le **point de départ d'une nouvelle étape**. Nous avons encore tant à accomplir ensemble, fidèles à l'esprit de Saint Jean de Dieu, pour **inventer une hospitalité toujours plus fidèle à l'Évangile, plus ouverte et plus audacieuse**.

Religieux, laïcs, partenaires, résidents, bénévoles, donateurs : nous avançons unis. **L'hospitalité** est notre force, elle est notre avenir. Elle nous rassemble, nous engage et nous définit.

Avant de céder la parole à nos chers visiteurs et à notre Supérieur Général, je tiens simplement à vous dire, au nom de toute la province : **nous sommes fiers de vous**, fiers de ce que vous réalisez, fiers de ce que vous êtes, ici en France mais également dans l'Océan Indien.

Continuons d'avancer avec **confiance, espérance et courage**.

Et n'oubliez jamais : **vous pouvez compter sur notre soutien et notre prière constante**.

Merci à tous !

Frère Paul-Marie Taufana  
Supérieur provincial